



Handy & Co. an der Wendelinusschule

Da immer wieder Fragen und Missverständnisse zu diesem Thema auftauchen, möchte ich kurz und hoffentlich verständlich die Sachlage darstellen.

1. Alle Geräte, mit denen man akustische und/oder optische Informationen übertragen kann (also jedes Smartphone, aber auch jedes entsprechend eingerichtete Tablet, jedes Handy und auch jede Smartwatch, mit der man telefonieren kann), dürfen an der Wendelinusschule von Schülern nicht mitgeführt werden, es sei denn, es liegt eine Ausnahmegenehmigung der Schulleitung vor.
Dabei spielt es keine Rolle, ob das Gerät eine Abhörfunktion hat oder nicht.
(Smartwatches mit Abhörfunktion sind ohnehin seit 2017 in Deutschland per Gesetz verboten.)
Es spielt auch keine Rolle, ob die Telefoniefunktion ein oder ausgeschaltet ist; es ist vielmehr so, dass auch bei einer Ausnahmegenehmigung das Gerät während der Unterrichtszeit ausgeschaltet sein muss.
2. Ob bei einem Gerät, das nicht ausgeschaltet ist, bestimmte Funktionen dauerhaft oder für einen bestimmten Zeitrahmen so unterdrückt sind, dass diese Funktionen weder versehentlich noch absichtlich dennoch aktiviert werden können, ist im Gegensatz zum Ausschaltknopf von der Software und den Einstellungen abhängig und nicht wirklich zu garantieren, auch wenn dies von den Herstellern gern behauptet wird.
3. Wir müssen den Datenschutz sicherstellen. Wie wir dies in Bezug auf Handys & Co. umsetzen bleibt nach Auskunft des HKM der Schule überlassen. Zuständig ist die Schulkonferenz nach Anhörung des Elternbeirates.
Unsere Schule hat sich aus Gründen der Praktikabilität für die unter 1 aufgeführte Regelung entschieden.
4. Selbstverständlich gibt es gute Gründe, ein Kind mit einem Handy oder einer Smartwatch auszustatten (etwa ein problematische Schulweg).
In diesem Fall bedarf es aber einer von der Schulleitung akzeptierten Begründung, die dann ggfs. eine Ausnahmegenehmigung erteilt. Aber auch dann muss das Gerät während der Unterrichtszeit ausgeschaltet sein.

Werner Kirsch,

Konrektor, Datenschutzbeauftragter, IT-Beauftragter der Wendelinusschule